



De
naturaleza
política

Enrique Aranda
X: @EnriqueArandaP

En duda, embate contra órganos autónomos

Aún le falta. Son obras que llevan tiempo, acepta ahora.

Si bien en un primer momento se pensó que la publicitada ruptura de Movimiento Ciudadano (MC) con el resto de las fuerzas de oposición y con el llamado "bloqueo de contención" en el Senado, de manera específica, constituía una oportunidad inmejorable para concretar, a nivel legislativo, la anunciada desaparición de los (odiados) organismos autónomos, lo cierto ahora es que tal opción está en duda, prácticamente cancelada a decir de alguna, tanto al interior de Palacio como de su partido y más, de sus *serviles* bancadas.

Y esto, a decir de quienes afirman conocer sobre el particular, no sólo por la eventualidad de que las huestes del impresentable *mercader político* **Dante Delgado Rannauro** mantengan su posición de "negociar", una a una, cuanta decisión pudiera serles sugerida-solicitada de apoyar por parte de la 4T sino, esencialmente, porque el proceso electoral en marcha cancelará, en los hechos, la opción de negociar con el gobierno saliente o con sus representantes, so pena de tener que asumir un altísimo costo en número de votos...

De ahí entonces que tras la "triste experiencia" que para **Andrés Manuel López Obrador** y los suyos -para el apenas "reactivado" **Ricardo Monreal**, especialmente- representó su fallida intentona por conseguir el voto de la mayoría calificada en apoyo de alguna de las propuestas del tabasqueño para integrarse a la Corte, lo que finalmente le obligó a imponer a la cuestionada **Lenia Batres Guadarrama** como ministra, el oficialismo elabora ahora una nueva estrategia, que si bien considere la opción de contar con el apoyo de algunos legisla-

dores de la oposición, contemple alternativas, en el supuesto de que una eventual iniciativa constitucional en el sentido que se menciona, pudiera no alcanzar el apoyo necesario.

Habrà, pues, que esperar el anuncio de un plan B, C, D, o lo que toque, en esta materia donde, al igual que en otras muchas, las fobias del Ejecutivo no han conseguido concretarse y, en consecuencia, ello no hace más que alentar la definición de nuevos programas o acciones específicas a realizar por sí o por parte de sus operadores para acotar al menos el accionar de sus opositores, como lo son ahora el diferimiento de la designación de nuevos comisionados en el Inai, nuevos magistrados en el TEPJF o, por sólo mencionar algunas de ellas, la validación de disposiciones legislativas.

En fin...



ASTERISCOS

* A no pocos sorprendió la decisión del diputado federal en funciones y exgobernador **Juan Carlos Romero Hicks**, de Guanajuato, de declinar a la invitación para postularse a la alcaldía capitalina y sí, en contraste, anunciar que, en su momento, hacerlo como candidato de mayoría a la diputación local por el octavo distrito al Congreso estatal. Bien...

* De llamar la atención la información de **Marcela Álvarez**, CEO de la empresa Totalmente Reflejante, respecto de que, en la actualidad, de los 4.53 millones de mexicanos que laboran en el sector de la construcción, 95.8% son hombres y 4.3% mujeres, con una clara tendencia de este último grupo a crecer, como se evidenció con su duplicación en los últimos años...

Veámonos aquí mañana con otro asunto *De naturaleza política*.



Consulte otras columnas del autor siguiendo este QR.

Habrà que esperar el anuncio de un plan B, C, D, o lo que toque, en esta materia.